
RESUMEN VISITA AL ECOPARQUE.

Relato de Angel Boceta vecino e Integrante del grupo Puerta a Puerta de la Av Ciudad
Monumental

● En la mañana del día 18 de Abril, un grupo de personas del
barrio, hemos querido y podido realizar la visita al Ecoparque
de Cáceres. Tengo que decir que yo personalmente la
considero muy interesante y esclarecedora y por eso creo
que es muy recomendable y seguro no será la única que se
organiza desde la Av

● Voy a ir contando algunas de mis impresiones. Lo primero
que hay que aclarar es que el Ecoparque es una planta de
gestión de residuos, no es una planta de reciclaje. Allí no se
recicla nada, no entran los envases por un lado y salen
productos por otro. Lo que allí se hace es SEPARAR nuestros
residuos para poderlos enviar a las diferentes plantas de
reciclaje: de plásticos, briks, aluminio, metales, etc. De esas
plantas de reciclaje no hay muchas en España, no hay por
ejemplo una por provincia, porque se nutren de los residuos
que les envían muchas plantas de gestión de residuos como
la que tenemos aquí

● Lo primero que nos han explicado es de manera general en
que consiste su misión, para ello han utilizado una maqueta
y un vídeo explicativo. He de aclarar que está planta la
gestiona Gespesa, que es una empresa pública
perteneciente a la Junta de Extremadura, no a Conyser,
que es la empresa encargada de la recogida de los
residuos y de la limpieza viaria

● En Extremadura hay varias poblaciones donde se ha
implantado el sistema de recogida Puerta a Puerta junto al centro histórico de
Cáceres, Guareña y El Casar entre otros. Se contempla que con la obligatoriedad
de alcanzar un incremente en el reciclaje que obliga la Unión Europea, este sistema
además de implantarse en el resto de Cáceres, crecerá rápidamente en las demás
poblaciones extremeñas.

● Hay cuestiones que a mí me han quedado muy claras y hemos
podido hacer absolutamente todas las preguntas que hemos
estimado oportuno. La primera cuestión es que en ningún
momento, repito EN NINGÚN MOMENTO, los residuos que
nosotros separamos en casa se vuelven a juntar. Y la segunda
es que nuestro papel como vecinos/as separando es esencial y



con ello contribuimos a la mejor gestión de los residuos que
generamos. Si nosotros separamos desde casa, reducimos el
trabajo y la energía que hay que realizar en la planta para
separar y a su vez en la reducción de tasas que Gespesa le
cobra al Ayto.

● Cuando nosotros sacamos el cubo a nuestra puerta o depositamos los residuos en
el contenedor adecuado, es Conyser quien realiza la primera separación. En alguna
ocasión se ha comentado entre en vecindario que vemos pasar el camioncito o la pik
cap de Conyser y ellos son los primeros que lo mezclan. NO ES CIERTO, utilizan
estos vehículos pequeños para poder llegar a todas las puertas de nuestra Ciudad
Monumental, cuando llegan a sus centros de recogida (no al Ecoparque) los
operarios separan los residuos por contenedores estos van a camiones mayores y
de allí, ya separados, al Ecoparque. Salvó el papel, cartón y vidrio que directamente
Conyser lo envía a las plantas de reciclaje

● A pesar de llegar ya bastante separados, en el Ecoparque realizan un proceso de
separación aún mayor, por ejemplo nosotros en los envases depositamos tanto
latas, como plásticos, botes de refresco, envases del súper, briks, etc. Allí lo que
hacen, mediante procesos mecánicos, ir separando las materias primas: aluminio,
hierro, madera de restos de poda, muebles, palets, etc., Y también el vidrio y el
papel que va todo revuelto en la fracción resto de aquellos que no separan

● También nos han explicado el proceso que se realiza con la
materia orgánica hasta convertirla en compost (abono orgánico
de gran calidad) que es el único producto que sale del
Ecoparque…



● Estos dos operarios lo que estaban haciendo es analizando una
muestra de 100 kg de materia orgánica para determinar los
porcentajes de las distintas sustancias que van revueltas y así
optimizar el tratamiento que han de recibir esos desechos para
convertirse en abono, he de decir que está parte es la que peor olía
🤭🤭

● En resumen y por no aburriros mucho: en el Ecoparque lo que se
intenta es aprovechar la mayor cantidad posible de materias primas
para poder enviarlas a las plantas de reciclaje. Cada vez se está
consiguiendo recuperar más implementando nuevos avances técnicos

● Respecto al compost obtenido, nos han explicado que lo venden a agricultores o a
cooperativas. Al igual que el resto de materias primas, Gespesa las vende. Incluso
nos han explicado que se gestionan por el principio de caja común solidaria. Cómo
el territorio extremeño es tan grande y con población tan dispersa, los distintos
ecoparques tienen diferentes "rentabilidades" en función del volumen de población
que gestionan. De está forma aúnan ingresos y gastos y de esa forma los más
"rentables" hacen que puedan costear los más "deficitarios". Cómo dato nos han
dicho que este de Cáceres tiene una plantilla de unas 25 personas

● Estos son los fardos de diferentes materias ya preparados para enviarlos a las
plantas de reciclaje

● Lo que no se puede recuperar se empaqueta y se va depositando en grandes
explanadas excavadas en el terreno y sobre las que se depositan distintas capas de
geotextil, gravas y tierra para que ese terreno se pueda volver a utilizar en superficie.
Actualmente están pudiendo recuperar entre un 30 y un 35% de todos nuestros
residuos y el objetivo es intentar ir aumentando. Yo personalmente considero que
nuestra aportación en la separación desde casa, aunque pequeña, es muy valiosa

● Por último, la foto del grupo y vídeo resumen de la visita:
https://youtu.be/VWyr-md3ptA

https://youtu.be/VWyr-md3ptA


Si tenéis alguna duda, podéis plantearla a través del siguiente enlace:
https://avvciudadmonumental.es/contacto/
Trataremos de resolverla lo antes posible.

https://avvciudadmonumental.es/contacto/

